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[Cc] Correo 

Ciudad Humedal, pero... 

Sin lugar a dudas el nombramiento 
comoCiudad Humedal es un recono- 
cimiento al trabajo realizado para 
proteger estos humedales, porla im- 
portancia que estos tienen como eco- 
sistemas y su aporte al cambio climá- 
tico; pero ¿cómo conciliar ahora este 
nombramiento con la ejecución de 
proyectos demandados por la comu- 
nidad y todos los actores políticos de 
todos los colores? 

Merefiero primero al proyecto de 
Circunvalación que no se puede ter- 
minar porque hoy no es posible cons- 
truirlos dos puentes que faltan sobre 
el Humedal Angachilla que hoy es 
Santuario de la Naturaleza, impedi- 
mento que esreforzado ahora con es- 
te nombramiento. 

¿Qué vaa pasar con el ya atrasado 
proyecto “Doble Vía” que buena par- 
te de la comunidad regional deman- 
da? 
¿Cómo podrá construirse el tramo 

de la salida sur de Valdivia de esa Do- 
ble Vía hacia Paillaco que pasaenme- 
dio de humedales? ¿Se verá afectada 
su futura ejecución? 

Eldesafio delas autoridades noes 
menor y dado los años que se demora 
la toma de decisiones, el diseño y eje- 
cución de proyectos, es necesario 
que desde mañana comiencen a pen- 
sar cómo resolver estos problemas 
objetivos que hoy existen. 

En el caso del proyecto Circunva- 
laciónlaúnicaalternativa es cambiar 
el actual diseño definido en el Plano 
Regulador Vigente ,claro esto implica 
más costos, más tiempo, pero no hay 

O 
Columna 

otra alternativa. La responsabilidad es- 
tá en manos del municipio que lleva 
adelante un proceso de actualización 
del PRC y es en ese instrumento de 
planificación donde debería quedar 
definido el nuevo trazado de esta “vía 
estructurante”. 

En el caso de la Doble Vía es el 
MOP y la Consultora R8/Q quetieneel 
contrato para la elaboración del dise- 
ño quienes deberánevaluar el impac- 
to que tendrá este nombramiento y 
definirlos pasos para terminar ese di- 
seño y su posterior ejecu 

Lasociedad civil organizada tiene 
laobligación de ponersea disposición 
para apoyar y buscar los caminos que 
permitan, por una parte vivir con la 
nueva realidad que definen estos 
nombr yla ejecución de pro- 

  

Social debiera ser la herramienta pa- 
ra construir un mundo mejor, a todos 
los que enarbolan la bandera del sa- 
crificio y el esfuerzo , sin medir horas 
ni días, los que con su voz de energía 
pura, los ven como herramientas pa- 
ra queotros tengan el poder. 

Para nosotros mismos que inten- 
tamos hacer crecer “Los Campos de 
flores bordados” como dice nuestros 
bello himno. 

Ojalá que la pazreine en nuestro 
país. Que enalgúnrecodo del camino 
seamos uno solo para vivir felices y 
con esperanzas. 

Arturo Goddard Bravo 
Profesor Normalista 

normalistal9490 hotmail.com 
  

yectos, en este caso viales, que ayu- 
dana mejorar nosólo laseguridad y 
calidad vial, sino nuestra calidad de vi 
da. 

Patricio Alarcón Barrientos 

Presidente Consejo de Desarrollo de 
la Costa, Valdivia 

Para Chile 

e públicamente quisiera brindar mi 
reconocimiento y un abrazo a los tra- 
bajadores de mi País . 

Allabrador, al campesino, al pro- 
fesional, a los padres, en especiala las 
dueñas de casa, al jornalero, al obre- 
ro humilde sacrificado que a veces 
con el hambre vive y con los sueños, 
sonríe. Atodoslos que consus manos 
construyen un país donde la Justicia 

Una humanidad humana 

eEntrelos diferentes expositoresque 
participaron en el reciente Congreso 
Futuro “¿Qué humanidad queremos 
ser?”, hubo una científica que desta- 
cónosólo porlorelevante desu expo- 
sición y su contenido, sino por la 
coherencia de sus planteamientos y 
visión social. 

Merefiero ala fisica especializada 
en óptica cuántica, la chilena Carla 
Hermann, quien expuso en el escena- 
riocon su pequeña hija, puesta en un 
portabebés, durmiendo plácidamen- 
tesobresu pecho y corazón. 

Supresentación se inició diciendo 
que deseaba mostrar que “en Chile, sí 
hacemos estas cosas” en cuanto a 

computación cuántica. 
Tras explicar algunos conceptos y 

dara conocer experiencias, recalcóla 
importancia de traspasar estos cono- 
cimientos a la ciudadanía, lo que ella 
realiza a través de diversas redes, ya 

[Cc] Columna 

Juan Vásquez 
Dir. Ejecutivo 

Asociación 
Patri al   que es divulgadora 

Pero lo más importante que expre- 
só fue la respuesta a la pregunta del 
evento: “Para mí la respuesta es que 
queremos una humanidad humana, 
que no pierda su humanidad, inde- 
pendientemente del avance tecnoló- 
gico y que se comparta el conocimien- 
1o, se democratice la ciencia y asípo- 
damos incluir atodos y todas en este 
proceso”. 

Porello, estan significativo el ges- 
to con su hija en la presentación. De 
esta manera estacientífica y académi- 
cale dice ala sociedad chilena lo que 
la educación de la primera infancia 
por siglos ha estado clamando, y que 
nuestra gran Gabriela también expre- 
só: “Elniño es ahora”. Familia, amor, 
valores, ocupación en la formación 
humana de las nuevas generaciones, 
sonel pilar de unasociedadsana, con 
presente y proyección sostenible. 

Esperamos que este gesto de la 
mamá Carla, llegue a todos y todas en 
nuestro país, en momentos en que se 
percibe que se está tan alejado de lo 
fundamental: los requerimientos de 
nuestros maravillosos niños y niñas 
queno pueden esperar. Su tiempo de 
hoy. 

María Victoria Peralta Espinosa 
Académica U. Central 

yPremio Nacional de Educación 

cartasaldirectord/australvaldivia.cl 

Macarena Rivas Ebner 

Directora de Servicios Sociales y Comunitarios de Teletón 

Educación superior accesible e inclusiva 

inclusiva donde todos puedan alcanzar sus 
sueños? Responderlo es crucial y urgente. 

Hace algunos días conocimos losdestacadosca- 
sos de jóvenes con discapacidad que alcanzaron 
puntajes máximos en la última PAES y, a pesar del 
notable incremento que ha experimentado la ma- 
trícula de estudiantes con discapacidad -más de 
5.451 en 2024, 65% más en dos años—, la inclusión 

enlaeducación superior aún tiene serias limitacio- 
nes. 

Las leyes y políticas públicas han impulsado 
avances, pero todavía son insuficientes. La imple- 
mentación de programas de apoyo, las adecuacio- 
nesenla PAES y la formación de equipos interdisci- 

Pp regunta: ¿es posible una educación superior plinariosson pasos muy positivos, pero no garanti- 
zan una inclusión real. 

Aunque el DEMRE hafacilitado la participación 
de estudiantes con discapacidad, con más de17.000 
solicitudes de adecuaciones en 2024, la desigualdad 
persiste. La falta de datos precisos sobre matrícula, 
progreso y egreso dificulta una evaluación deestas 
iniciativas y, más bien, revela una fragilidad del sis- 
tema. 

La inclusión tampoco significa homogeneizar 
trayectorias, sino queofrecer herramientas especí- 
ficas paracada estudiante, y las casas de estudio de- 
ben liderar con acciones concretas que garanticen 
igualdad de oportunidades, como -por ejemplo-im- 
plementar adecuaciones curriculares y accesibili- 

dad universal, y proveer apoyo psicosocial. Y aun
conestos avances, y elapoyo que puede darles la fa-
milia, la transición de estos jóvenes hacia la vida
adulta sigue siendo compleja. Sin un acompaña-
miento que los prepare para el mundo laboral, los
logros educativos corren riesgo denotraducirse en
éxito personal. 

Lo cierto es que, para lograr una verdadera in-
clusión, se necesita un esfuerzo conjunto de la fa-
milia, escuelas, universidades y del Estado. Es el la-
mado que desde hace muchas décadas hacemos
desde Teletón, conscientes de que es vital que toda
la sociedad se comprometa con la inclusión, para
que cada jovencon discapacidad pueda alcanzar su
mayor potencial en un entorno justo e inclusivo. 

     

Cultural Los Ríos 

Cartelera 
de 2025 

¡sta semana tuvimos la oportuni- 
dad de dar un adelanto alo que 
[será nuestra cartelera cultural 

para 2025, la cual hemos trabajado 
pensando en nuestra audiencia no so- 
lo local, sino que también regional. 
Destacar quelos gestores culturales re- 
gionales juegan un rol preponderante 
en nuestra programación, siendo el 
motor para el realce de las artes vivas 
en nuestro territorio. 

Estamos muy contentos de anun- 
ciar queagrupaciones clásicas como la 
Orquesta Filarmónica de Los Ríos y la 
Orquesta de Cámara de Valdivia segui- 
rán con nosotros, deleitando con su 
música docta como lo hasido desdela 
reapertura del Cervantes. 

Asimismo, eventos de tradición no 
solo locales, sino que nacionales se 
mantienen, tales como el FICValdivia, 
el Festival Internacional de Jazz Valdi- 
via y Fluvial. 

Por otra parte, un hecho inédito 
que vivimos durante esta semana, y 
quese venía gestando desde losinicios 
dela APC, fueronlas visitas guiadas de 
época a cargo de la Compañía Ciclo- 
Dram, quienes vestidos de épocalle 
rona las y los asistentes a un viaje ún 
co por el tiempo, donde pudieron co- 
nocer las historias del Teatro, además 
de maravillarse con la hermosa arqui- 
tecturadelrecinto decalle Chacabuco. 

Agradecemos al público por el 
gran interés mostrado en esta activi- 
dad y esperamos poder replicarlas en 
tun futuro cercano para que más perso- 
nas puedan vivir esta experiencia la 
antigua. 

También en estas líneas quiero 
agradecer el apoyo quenuestro gober- 
nador regional y presidente dela Aso- 
ciación Patrimonial Cultural -APC-, 

don Luis Cuvertino y su Core, nos ha 
brindado, así como al directorio de la 
APC, quienes desinteresadamente se 
“han puesto la camiseta” por este her- 
moso proyecto que sigue su curso, y 
que también se expande con fuerza 
hacia nuestras comunas a través del 
Programa Cervantes en Comunas 

Lasy los dejamos invitadosa visitar 
nuestra cartelera en apcregiondelos- 
rios.cl y teatroregionalcervantes para 
que nos sigan acompañando en este 
verano cultural. 
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